



1973 - 2016



**IL Y A 43 ANS
NAISSAIT À
TOULOUSE
LE CERCLE
ALGÉRIANISTE**

JANVIER 1973

L'IDÉE FAIT SON CHEMIN...





6 FÉVRIER 1973



**VISITE CHEZ JEAN POMIER, PLACE
ANATOLE FRANCE POUR LUI
PRÉSENTER L'IDÉE**

**LE NOM EST CHOISI, CE SERA
LE CERCLE ALGÉRIANISTE**

**JEAN POMIER ACCEPTE D'ÊTRE
PRÉSIDENT D'HONNEUR**



10 FÉVRIER 1973



**RENCONTRE AVEC
EVELYNE-JEAN BAYLET
PDG DE LA DÉPÊCHE**

ELLE ADHÉRERA UN PEU PLUS TARD



12 MARS 1973



**À 17H30, JEAN POMIER DÉDICACE SES LIVRES
AU GRAND HÔTEL**

**AUX PERSONNALITÉS ET À LA PRESSE PRÉSENTES,
M. CALMEIN ANNONCE LA CRÉATION PROCHAINE
DU CERCLE ALGÉRIANISTE**



14 MARS 1973



**LA DÉPÊCHE DU MIDI ET SUD-OUEST
RENDENT COMPTE DE LA SÉANCE DE
DÉDICACE DE JEAN POMIER ET
ANNONCENT LA CRÉATION PROCHAINE
DU CERCLE.**



20 MARS 1973



**LE CAPITAINE PIERRE
MONTAGNON
NOUS APPORTE SON SOUTIEN**



25 MARS 1973 - 18 HEURES



**CÉRÉMONIE POUR LE 26 MARS AU MONUMENT AUX
MORTS DE PHILIPPEVILLE**

**CONVERSATION AVEC ANDRÉ NETWILLER, PRÉSENT AU
TITRE DU FNR.**

(FRONT NATIONAL RAPATRIÉS)

IL SE MONTRE ENTHOUSIASTE ET

REJOINDRA LE CERCLE.



14 AVRIL 1973



**LE SIÈGE DU CERCLE EST FIXÉ À
TOULOUSE,
70 RUE SAINT ROCH,
LORS DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
CONSTITUTIVE QUI SE TIENT À
LIMOGES, À L'HÔTEL DU FAISAN**



SAMEDI 12 MAI 1973



**RÉUNION DU CONSEIL
D'ADMINISTRATION AU SIÈGE**

**PRÉSENTS: HERVÉ CADOT, MAURICE CALMEIN,
PIERRE MAYDAT, YVES NICOL, JEANINE ET
LUC VERLINDE (EXCUSÉ: JACQUES DEBONO)**

***LUC VERLINDE EST NOMMÉ SECRÉTAIRE ET
YVES NICOL EST CHARGÉ DE LA
DOCUMENTATION***



15 MAI 1973



ANDRÉ NETWILLER REJOINT LA
« CENTRALE D'INFORMATION ET
DOCUMENTATION »
(GROUPE D'AÎNÉS CHARGÉS DE
NOUS « INSTRUIRE » ET DE NOUS
CONSEILLER)



19 MAI 1973



**PERMANENCE AU LOCAL DU FNR,
RUE DES BLANCHERS**

**YVAN SANTINI ACCEPTE DE FAIRE
PARTIE DE LA « CENTRALE »**

**MARGUERITE COLLET ACCEPTE
D'ÊTRE TRÉSORIÈRE DU CERCLE**



16 JUIN 1973



**RÉUNION AMICALE
DU CONSEIL D'ADMINISTRATION
AUTOUR D'UNE SARDINADE
CHEZ LE PRÉSIDENT**

**ANDRÉ NETWILLER ET YVAN SANTINI
SONT DE LA FÊTE**



JUILLET 1973

**GÉRARD GARCIA ET JACQUES VILLARD
ARRIVENT, DE PARIS EN 2 CV, 70 RUE ST ROCH.**

**JACQUES APPORTE LA 1ÈRE VERSION MANUSCRITE
DU MANIFESTE ALGÉRIANISTE. HERVÉ CADOT LE
FERA IMPRIMER À BOURGES.**

**GÉRARD, QUI PART ENSEIGNER AU MAROC, APPORTE
LES ARCHIVES DE PATRIA NOSTRA ET LES CLEFS
DU LOCAL DU FNR JEUNES DE PARIS.**



AVRIL 1974



**RÉUNION D'INFORMATION À TOULOUSE,
DANS LE CADRE D'UNE TOURNÉE DU
PRÉSIDENT DANS PLUSIEURS VILLES
DE FRANCE.**

**LE CERCLE ALGÉRIANISTE DE
TOULOUSE SERA CRÉÉ PEU APRÈS.**



27 AOÛT 1974



**VISITE À JEAN POMIER À LA MAISON DE
RETRAITE ST JOSEPH, À FRONTON.**

**ENREGISTREMENT DE LA DÉCLARATION
ALGÉRIANISTE DE 1920**

IL DÉCÈDERA 3 ANS PLUS TARD, LE 9 MAI 1977.



1978



ADHÉSION DE ME VAYSSE-TEMPÉ AU CERCLE.

**APRÈS DES ANNÉES DE QUERELLES
FRATRICIDES,**

**LES DIRIGEANTS DES GRANDES
ASSOCIATIONS**

(FNR, RANFRAN, ANFANOMA)

ENFIN RÉUNIS AUTOUR D'UNE TABLE...

...CELLE DU CERCLE ALGÉRIANISTE.



TOULOUSE - 1968 - L'A.U.P.N.





TOULOUSE - 1968 - L'A.U.P.N.



1969 : L'APPEL DU GÉNÉRAL JOUHAUD



1969 - LE JOURNAL DE L'A.U.P.N.

La Tchatche

BULLETIN DE L'AMICALE UNIVERSITAIRE PIED-NOIR

Association déclarée sous le n° 61-28

C.C.P. : 2573-08 Toulouse

49, Rue Saint-Roch — 31-TOULOUSE



N° 7 — Juin 1969

Direction : Maurice CALMEIN



DEUX "NOUVEAUX"

à



« L'AMICALE »

« Je souhaite aux étudiants de l'Amicale Universitaire Pied-Noir beaucoup de succès, et je formule le vœu qu'ils n'oublient jamais leur pays. » (Edmond JOUHAUD.)

« En qualité de membre honoraire de l'Amicale Universitaire Pied-Noir, j'adresse à mes jeunes camarades mes vœux pour leur avenir, pour une communauté française arrachée à l'orgueil et à la folie, pour l'honneur enfin restauré. » (Georges BIDAULT.)

C'est en ces termes que le général Jouhaud et Georges Bidault ont remercié l'Amicale Universitaire Pied-Noir de les avoir choisis comme membres d'honneur.

En effet, ces deux grands défenseurs de l'Algérie française se trouvaient réunis à Toulouse le dimanche 20 avril. Le premier était venu assister au Congrès annuel du R.A.N.F.R.A.N., quant au président Bidault, également présent au Congrès du R.A.N.F.R.A.N., il était précisément venu ce jour-là pour faire une conférence sur « l'Heure de la Vérité », invité par « Action Nouvelle ».

Rappelons également que depuis le mois de mars, J.-L. TIXIER-VIGNANCOUR, est aussi membre d'honneur de l'Amicale.

Une réception privée en l'honneur du général Jouhaud, et en sa présence, sera prochainement donnée par l'Amicale.

NOS ACTIVITÉS

L'AMICALE POSSEDE ENFIN UN LOCAL : « La Babouche » 18, rue de la Fonderie, 31 - Toulouse.

Ce local, qui était au départ une vieille cave remplie de débris, a pu être aménagé grâce à la bonne volonté de quelques volontaires. Ils n'ont pas hésité à remonter leurs manches, à avaler la poussière et à se taper sur les doigts. L'aménagement ayant cependant coûté 500 F à l'Amicale, vos dons seront les bienvenus. De plus le loyer doit être payé tous les mois.

La réunion hebdomadaire de l'Amicale se tiendra donc désormais dans ce nouveau local, où vous pourrez, si vous ne voulez plus écouter les discours de votre président, consulter les livres et revues de la bibliothèque, jouer aux cartes, écouter des disques, chanter, boire et même vous taper dessus si cela vous fait plaisir, le samedi à partir de 16 h.

UN CAMP D'ETE DE L'AMICALE est prévu pour le début du mois de juillet en haute Ariège. Il est exclusivement réservé aux adhérents de l'Amicale.

Au programme : escalade du Montcalm (3.000 mètres), ballades en montagne, veillées et feux de camp pêche...

Les tentes seront fournies par l'Amicale.

LE SIEGE SOCIAL DE L'AMICALE est transféré, pour des raisons de commodité, du 11, rue des Gestes, au 49, rue Saint-Roch, à Toulouse. Toute correspondance devra donc désormais être adressée à : Amicale Universitaire Pied-Noir, 49, rue Saint-Roch, 31 - Toulouse (téléphone 52.53.34).

UN GRAND COUCOURS ORGANISE PAR « LA TCHATCHE » ET « L'A.U.P.N. » sur le thème : « Civilisation Pied-Noir » sera ouvert en octobre. Tous les renseignements nécessaires seront donnés dans le N° d'octobre de « LA TCHATCHE ».

LE RALLYE-PROMENADE du 1^{er} mai a été gagné par M. Guy Maurette, étudiant en deuxième année de droit.

VOYAGE A PALMA : Voir page 3.



1969 - MANIFESTATION PIED-NOIR UNITAIRE



1970: CONGRÈS FNR JEUNES À TOULOUSE

RAPATRIÉS : Le premier Congrès national du F.N.R.-Jeunes
sous le signe de l'amitié





1971: LE FNR JEUNES 70 RUE ST ROCH



1978: 8ÈME CONGRÈS NATIONAL À TOULOUSE

De notre envoyé spécial
à Toulouse Alain Martin

PHOTO N° 1

D'abord sagement assis
à la gauche de l'orateur...



PHOTO N° 2



L'homme se lève brusquement
pour s'emparer du micro et
raconter quelques histoires
qui amusent le Maire de
Toulouse.